



Regard

Regard sur **CRENAY**

Votre Bulletin d'informations municipales

ÉDITO

UNE RENTRÉE RÉUSSIE !!!

N° 594 - OCTOBRE 2022

Depuis quelques semaines maintenant, les élèves de notre ville ont retrouvé les bancs de l'école, 293 maternels, 539 primaires et 501 collégiens. Cette année encore, la commune a tout mis en œuvre pour les accueillir dans des locaux nettoyés, réaménagés au besoin, dotés de nouveaux matériels informatiques, de mobilier..., les fournitures scolaires étant prises en charge par la ville, les commandes étant passées par les écoles (pour un montant de 40€ par enfant).

Chaque classe de la maternelle au CM2 perçoit une participation financière pour permettre les actions pédagogiques, les sorties piscine, les visites, ainsi que les dépenses du quotidien (goûters, achats divers...) assurant la gratuité scolaire obligatoire.

Cette nouvelle rentrée a vu se réaliser pendant les vacances d'été, l'installation d'une nouvelle toiture à l'école Jean Rostand, équipée de panneaux

photovoltaïques, permettant une autoconsommation de l'énergie électrique produite. Ce dispositif ayant déjà été installé à l'école Buisson-Lacore ou même sur le toit du foyer Mercier, permettant d'alimenter l'école Jeannette Prin et d'autres bâtiments à proximité. La période actuelle, nous imposerait de prendre la décision de diminuer la température de chauffe de nos structures municipales mais nous ne le ferons pas pour les 6 écoles de la ville.

Le 3 octobre dernier, la micro-crèche municipale « Christiane et Dominique » a ouvert ses portes. Celle-ci installée dans l'ancienne salle Jeanne Delaforge, a été rénovée par les services techniques de la ville. Les associations qui utilisaient cette même salle ont été relogées dans le bâtiment de l'ancienne Poste, dont la ville est propriétaire. Notre micro-crèche accueille déjà 12 enfants de 0 à 3 ans, sur une plage horaire de 7h30 à 18h30 et

sera inaugurée prochainement.

Cette première période scolaire se termine très prochainement et ce sont déjà 150 enfants inscrits au centre de loisirs et 85 jeunes au CAJ qui participeront aux activités proposées nombreuses et variées (sorties, activités artistiques, culturelles, parrainage.....) pendant ces vacances d'automne, alors courage à toutes et à tous, les vacances approchent!

Christelle Buisette
maire-adjointe



OUVERTURE MICRO-CRÈCHE

Ce lundi 3 octobre a eu lieu l'ouverture de la micro-crèche «Christiane et Dominique» située au 4 rue Robespierre à Grenay.

Cette semaine ont débuté les adaptations des enfants. Une découverte de la structure et du personnel qui s'est faite tout en douceur. Les enfants sont venus quelques heures dans un premier temps, puis plus longtemps en fin de semaine allant de demi-journées à journées complètes et enfin au temps d'accueil demandé par les parents. Un nouveau service apprécié par les familles et les enfants !

« Nous trouvons que la micro-crèche est un très beau projet. Les familles que nous accueillons sont très satisfaites d'avoir ce service à proximité » nous confie Ophélie, Aïcha et Emilie, les membres du personnel..

Des parents témoignent aussi : « Martin est épanoui, que demander de plus ? Le personnel est agréable et l'endroit est chaleureux, convivial et ludique ». Pour tout renseignement, vous pouvez contacter Céline Coquet par téléphone au 06 60 80 30 72 ou par mail à microcreche@grenay.fr



LES CHANTIERS D'ÉTÉ INAUGURATION SOUS LE SOLEIL



Sur la passerelle

Comme chaque année au cours de l'été, des jeunes âgés de 17 à 25 ans scolarisés ou en demande d'emploi ont été recrutés dans le cadre des chantiers d'été « Un chantier pas comme les autres ».

Leur guide, Jim McKee, artiste venu de son Irlande natale, connaît bien Grenay. Ce n'est pas la première fois qu'il vient partager son expérience d'artiste pour la commune.

Cette année, les jeunes ont réalisé des fresques sur la passerelle, à l'école de musique Eugène Losson et sur une des voitures électriques des services techniques. Les actions des chantiers d'été ont pour but de donner aux jeunes artistes en herbe, la possibilité

de se confronter au monde du travail et leur permettent d'étoffer leur CV afin de faciliter une éventuelle embauche. L'esprit de groupe et la rencontre avec d'autres personnes dans leur situation permettent également des échanges intéressants qu'ils pourront exprimer durant un entretien.

L'inauguration des chantiers de cette année a eu lieu le samedi 1er octobre dernier. La fierté de tous était perceptible et leurs réalisations colorées ont fait le délice des yeux des spectateurs et de monsieur le maire, enthousiasmé par l'élan et le résultat de ce projet « pas comme les autres » et dont l'esprit est fidèle à celui de notre commune solidaire et dynamique.



A l'école de musique



Jim McKee et Camille Ocre



Nos participant.es



M. le secrétaire général de la préfecture

COMMEMORATION A LA CITADELLE D'ARRAS

Le dimanche 25 septembre dernier, nous rendons hommage à nos héros de la guerre, aux 218 résistants fusillés par l'occupant allemand durant la seconde guerre mondiale. C'est sous un merveilleux soleil et dans le cadre propice au recueillement des fossés de la citadelle d'Arras que de nombreuses personnes, dont la délégation de Grenay, sont venues rendre hommage à ceux qui sont morts pour notre liberté. En présence des organisations, des élu.es et du secrétaire général de la préfecture, la mémoire de Pascaline Vandoorne a été saluée. Ancienne résistante et

femme de caractère, Pascaline nous a très récemment quittés en nous laissant le souvenir d'une femme courageuse et luttant pour les droits de l'homme et de la liberté. Pascaline dite Mascotte (son patronyme en tant que résistante), était encore un peu présente parmi nous en ce dimanche 25 septembre 2022 à Arras.

Les élu.es, monsieur le maire et la section communiste Julien Hapiot ont déposé une gerbe au pied du poteau, symbole du massacre des résistants fusillés ici même.



Notre harmonie municipale



GROUPE

« COMMUNISTES ET RÉPUBLICAINS »

Un conseil municipal unanime ou presque. Jeudi 29 septembre s'est tenu un conseil municipal où toutes les délibérations et les 3 motions présentées par le groupe communistes et républicains ont été adoptées à l'unanimité. Toutes sauf, bien sûr, celle concernant la dotation de solidarité urbaine de 2021, la fameuse DSU. En effet, l'opposition RN bloque à chaque fois sur cette dotation importante de l'État : 2 167 000€ qui ont permis à la ville de mener ses actions pour le CCAS et pour le fonctionnement de la ville : les écoles, les clubs, les associations et les différents services. L'an dernier, l'opposition voulait rénover plus de routes ce qui n'est pas l'objectif de la DSU ! Cette année, l'opposition a demandé à mettre de l'argent de côté pour faire face à l'augmentation actuelle des prix de l'énergie. Il a fallu rappeler à l'opposition qu'il s'agissait d'argent attribué en 2021 et dépensé en ... 2021 ! Il a fallu aussi expliquer au responsable de l'opposition RN que la protection fonctionnelle due à un agent municipal agressé chez lui par un usager de la Médiathèque -Estaminet est une obligation de l'employeur et que les élu-e-s du conseil municipal ne sont pas des agents de la ville !!! Nous avons déjà pris ce type de délibération pour un autre agent et aucune question n'avait alors été posée. Sinon, que du classique : demandes de subvention ; subventions exceptionnelles à une école pour rembourser le prix du train car la SNCF refuse les mandaterments de la commune !!! et pour la section

tennis de table et les championnats de France où une jeune Grenaysienne a brillé, nous aurons l'occasion d'en reparler ; modification de la gestion de la comptabilité imposée par l'État (la M57 au lieu de la M14 !) ; accord pour la vente d'une maison par M&C ; accords avec Pas-de-Calais Habitat et M&C pour la mise en place de la ferme maraîchère biologique ; règlement intérieur et tarifs de notre micro-crèche « Christiane et Dominique » ; rectification d'une erreur de la CALL avec 50 000€ en plus pour la ville ; demande de subvention pour SCEN'EMPLOI afin de faciliter le retour à l'emploi et organisation du temps de travail des agents municipaux pour arriver aux 1607 heures soit par réduction des congés équivalent à deux semaines, soit par en participant aux actions du bien-être au travail (BETG) sur la base du volontariat. Pour les motions l'une concernait la demande de renationalisation de toutes les compagnies énergétiques en véritables entreprises d'État (EDF, GDF, Total et aussi le charbon avec le gaz de mine) ; la suivante concerne le prix des énergies et avait été adoptée la veille au conseil de l'agglomération à l'unanimité ; enfin une au sujet de la décharge de produits polluants et dangereux à Hersin-Coupigny au moment où l'étude de l'ARS (agence régionale de santé) montre les conséquences sur la santé publique, en particulier celle des enfants, en raison de la pollution de Métaleurope plus de 15 ans après l'arrêt de son activité.

EXPRESSION POLITIQUE

GROUPE

« GRENAY, BLEU MARINE »

Grenay Bleu Marine. L'Avenir Autrement.

Notre groupe d'opposition RN a voté toutes les demandes de subventions utiles à notre population. Nous avons aussi alerté la majorité de rester modeste dans les dépenses car l'augmentation des prix < Gaz Électricité Carburants Nourriture > va pénaliser les plus pauvres et qu'il va falloir les aider. Daisy Melanie Daniel Antoine sont à votre écoute. La situation du pays va pénaliser les communes les plus pauvres comme la nôtre.

Soirée spécial Halloween **samedi . 29 octobre**
 18h30-20h30 : Rencontre avec Philippe CrétaI, auteur, conférencier et enquêteur paranormal (association Lille Recherche Paranormale) suivie d'une vente-dédicace de ses livres.
 Buffet spécial Halloween
 20h30-22h30 : Conférence sur le paranormal animée par l'association Paranormal Activity.

Pensez à réserver sur place ou au **03 66 54 00 54**



DE RONNY



Ronny-Coutteure

expo-spectacle
du 17 au 23 octobre

ADVITAM COMPAGNIE VINGT MILLE YEUX SOUS LES RÊVES

cette exposition-spectacle s'attache à retracer l'histoire de tous ceux qui en quelques siècles ont contribué à l'invention du cinéma.



Ronny-Coutteure

Média-midi 12h
 Apéro d'Eram 19h

mer 9 novembre

Vies et mirages de Nina Simone
 de Mélanie Menu et Cédric Colin

concours / concert
18 novembre 20h

**HANDIROCKBIKE
 LES VENDREDIS DU ROCK**

Venez découvrir à chaque rendez-vous 3 formations de la région. Elles essayeront de vous convaincre de leur talent. C'est vous qui les sélectionnez pour participer aux plateaux enviés des 2 rendez-vous de la saison en avril et septembre avec **HandiRockBike**.
 A vos votes !!!



Médiathèque-Estaminet

Rens. et réservation indispensable
 au **03 21 45 69 50** ou sur
www.ronny-coutteure.fr



AU REVOIR NORBERT GILMEZ

C'est avec une énorme tristesse que nous venons d'apprendre le décès de notre ami Norbert Gilmez. Grande figure de notre commune, Norbert était un de nos citoyens d'honneur. Nous présentons toutes nos condoléances à ses proches. Un article lui sera dédié dans le prochain numéro.



Plus de 400 participant.es et bénévoles pour cette première édition très réussie du G'Run'ay rencontres solidaires. Toutes nos écoles, le collège, l'ensemble des agents et VOUS!!!!, nombreux et nombreuses venu.es. courir ou marcher pour la bonne cause, ont encore une fois démontré l'implication de notre commune dans de nombreux domaines y compris celui de la solidarité et de l'humanité.



EN ROUGE VERS L'AVENTURE

Action avec la roulotte le **mardi 18 octobre**. Dans le cadre la continuité du projet avec Pôle emploi et la commune, les agents de Pôle emploi iront au devant des demandeurs d'emploi de la ville, La Roulotte sera installée:
 - **Cité 5 / au Jardin Vasil Porik** à proximité de l'école Buisson Lacore le matin de 9h à 11h30 et
 - **Cité 11 de 14 h à 16h** à proximité du local des **Boules d'or**.

N'hésitez pas à vous y rendre si vous êtes à la recherche d'un emploi. Plusieurs postes ont déjà été créés et obtenus grâce à cette démarche.

bouclage du prochain Regard le **lundi 27 octobre**

Regard : bulletin municipal de la ville de Grenay - directeur de publication: Christian Champiré, maire - photos, textes et mise en page : service communication de la mairie - impression : imprimerie l'Artésienne, Liévin (62) - 3600 ex - publication gratuite.